

1 表紙裏表紙についてどう感じましたか？

- 1 見やすかった 3
- 2 まあまあ見やすかった 5
- 3 普通 2
- 4 あまりよくなかった 0
- 5 よくなかった 2

その他感想、意見等があればお聞かせください

- ・ 表紙の構成は特に重要で、極端な話書物の表紙の出来映えが良ければ、中身をちょっと覗いてみようかなと興味が湧いてきます。
前回の表紙は全員の躍動感あふれる姿に大いに元気を頂きましたが、今回は全く全体の動きが無く、一人一人のパワーが感じられません。沈黙の表紙です。
- ・ 編集後記本文の文字をもっと大きくすると読みやすい。
- ・ 先日、中学校のバスケの練習を見に行き、何だか癒やされました。子どもの活動は、癒やしになるので、良い表紙だと思います。
- ・ 議会HPのQRコードもあるのでですね。どんどん情報にアクセスしやすい紙面作りが進んでいると感じます。
- ・ 議会傍聴を呼びかけるところに、YouTubeでも視聴できることも載せておくと良いのではないのでしょうか。まだまだ、知られていないのではと思うので。
- ・ 議員選について書かれていて、町長選は管轄外なのか！
→町政、町長側からの発信がどうなっているのか、初めて気になる。
→表紙のQRからアクセスして町長室のページ発見
政治をよりよく知るきっかけに「議会のおと」がなってくれています。
- ・ もくじの「P2～3 新たなコロナ～」はミスリーディングなタイトルだと感じた。
- ・ 表紙の写真は撮らされている感じで、表情が硬く自然に見えない。もっと熱い写真を！
- ・ 表の写真に自然な感じがありませんでした。
- ・ 前回はバスケットで今回はバレーボールと、ジュニアスポーツクラブが続いて表紙になっていますのは、団体間のバランスもあるのかなと思います。年4回、計画的に決まっているのかなと思いますが、年度をまたいでも、また違う観点からの選択もあってよいと思います。
子供たちのハツラツとしての活動は快いものですが。

2 定例会等の審議(P2～P3)についてどう感じましたか？

定例会等審議(P2～3)

- 1 読みやすかった 5
- 2 まあまあ読みやすかった 4
- 3 普通 2
- 4 少し読みにくかった 1
- 5 読みにくかった 0

審議結果(P3)

- 1 読みやすかった 4
- 2 まあまあ読みやすかった 5
- 3 普通 2
- 4 少し読みにくかった 1
- 5 読みにくかった 0

その他感想、意見等があればお聞かせください

- ・ 議案審議の結果について
審議結果について、白地とグリーンの塗りつぶしが交互に表現されていますが、これだと白地より薄いグリーン地の審議結果が強調されている錯覚を起こします。
全ての審議結果は重要な内容のものです。その点でグリーンの塗りつぶしは必要がなく無意味です。
議案の見出しを強調し、審議結果は白一色が良いと思います。
- ・ 繰り越し明許等の数字の記載が必要。
- ・ 小田原での状況ですが、現金払いの人が減り、ICカード等の支払いや、梅丸商品券もペーパーレスが普及してきている。山北町も古いもの、新しいものの融合が必要と感じております。
- ・ 議案等審議の結果について、どうしても字数が多くなり、ある程度読みにくくなってしまいが、内容がわかりやすく要約して下さっているので、大分読みやすくなっている様に思う。
- ・ プレミアム商品券が電子化されない理由がわかりました。
- ・ いきなり「ここが聞きたい」で、全体の文脈を把握するのに少し時間がかかった。
- ・ クラブ活動を運営される関係者の皆様にはいつも感謝の念に堪えません。未来に向かってアタック！！ではありません。写真の通りレシーブだと思います。溢れる情報を無関心に受け入れるのではなく精査

してアタックに向けて行く時だと感じます。

- ・見やすく良いと思います。
- ・土地開発公社事業があることを知らないでしたが、そこに少し調査研究の一例が出ていて、さらに知りたいと個人的に思いました。(個人的にですが)これらは町の行政とどのように関わるのでしょうか、、、。公社は諮問機関的な存在なのか、、、？
- ・「非課税世帯へも確認者の送付をもってプッシュ型で支給する」についてプッシュ型で支給する、という表現が一般的には理解しにくいと感じられました。
- ・「令和3年度土地開発公社事業報告及び決算報告」について、勉強不足で、山北町とこの公社の関わりがよくわかりません。またそこで進められている事業など知りたいと思いました。
- ・妊産婦タクシー代助成についてはさっそく利用させていただいた娘が大変喜んでいました。とても有難いです。
- ・プレミアム率50%の商品券もスゴイ。よかったです。
- ・非課税世帯への特別給付金事業としてのプレミアム商品券3万円分も思いがけずいい支給でした。

3 一般質問(P4~P9)についてどう感じましたか？

1 読みやすかった

3

2 まあまあ読みやすかった

6

3 普通

2

4 少し読みにくかった

0

5 読みにくかった

0

その他感想、意見等があればお聞かせください

- ・静岡県小山町及び山梨県山中湖村に通り抜けるルートの計画について
私は以前より篤沢から道志、世附から山中湖に通じる道の整備の重要性を訴えております。行き詰まり、袋小路の地が栄えた例は皆無です。このルートが開通すれば人の流通が飛躍的に増し、丹沢湖を中心に観光にも日が当たり町が活性化します。町の回答が「良い考えであるが安全確保の面で実現は難しい」と一蹴されていますが、課題解決が町政の務めです。
関係する神奈川県、山梨県(山中湖村、道志村)、静岡県(小山町)等と真剣に話し合いをすれば、活路は見出せるはずで、初めからあきらめの境地で手を打たなければ、進展するはずがありません。
- ・高齢者の年齢不明、D52運転手育成の具体方法知りたい。
洒水の滝階段数不明、酒匂川左岸道路2022年度完成しないのか。
自衛隊ヘリが富田議員の質問の翌日水上上空2機低空飛行。
- ・洒水の滝に、昔1度は、行った事があるという方が多いです。滝行ブームもあり、リニューアルで、行ってみたいという方も多いので山北の認知度を上げる為にも良いですね。
- ・各議員の質問を読むことで、新たに知ったり考えさせられたりすることがあります。一朝一夕に行政サイドの変化やレスポンスが仮にないとしても、積み重なっていくものもあると思います。
- ・複数の議員が、専門的語意の説明をされていたのも良いとおもいました。
- ・富田議員の質問は、町側にできる事は殆どないと回答を読むと感ずるが、アンケート結果を載せてくれた事で、確かに問題がある事を可視化してくれた、ということだけで、既に意味がある様に思いました。
- ・議員が深めることで、町の姿勢が分かり、町民の共通の課題意識が生まれるといいと思います。
- ・現状に合っている質問で良いと思いますが、前回も書かせて頂きましたが一般質問後の進展が見えません。質問後の状況を知らせて頂く機会はあるのですか。質問だけで終わっている様な気がします
- ・横書きでも良いと思います。
- ・質問者がビジュアルに掲載されていますが、この視覚は効果が大きい。また各質問者が写真、地図、アンケートまで添えていて、文字所よりとてもわかりやすくなっています。
- ・「Q 地域活性化計画は？に対する答えでA 検討を重ね、具体的な活性化策を見出していきたい」について「見出していきたい」は回答として弱いと思われました。まだ全く着手していないわけではなく、いくつか上がっている例などを知りたいと個人的に思いました。
- ・「関係人口の増加に取り組んでいく」について、関係人口という言葉はなんだろうと思いました。観光客などのことか？それとも関連する事業に携わる人たちを増やす？これがわかりにくかった。
- ・「松田町との情報共有と連携」について、松田町では、「詳細設計委託料」を予算で計上して、情報共有をしているのに、山北はそれが無いのはなぜかとちょっと思いました。
- ・「ぐみ木松原先線」について、写真掲載されていたにも関わらず、そのエリア住民でないため、どこかよくわかりませんでした。
- ・「緊急通報サービス」について、周知が足りないとのことで、私もよく知らなかったもので、質問で周知が促されたと思います。個人的に一人暮らしでなくても、高齢者が一人である時間もさらに広くこの事業が敷衍(ふえん)されることを期待します。
- ・「森林環境譲与税」について、サイクリングコースの計画と、この税がどう関わることがわからない。どのように関連するのだろうか。
- ・「自転車の駅」について、存在を知らなかったもので、確認する機会となった。
- ・「(騒音について)現地確認等を行った段階では」について、この表現からして、このあと別の段階が出て、今後国に対して対策を要望することができるのか、とも取れる。それとも「要望することは難しい」ということ最終的な回答になっているのだろうか、読み取りにくかったです。しかし、次の「町独自で調査を」からすると、国からの対策は得難いというニュアンスなのかと思いました。そうでしょうか。
- ・「苦情窓口→行政で対応することは難しい状況である」について、なぜだろうか？と思いました。どこに出したらいいのかと町民は思うと思いました。
- ・「どんな訓練をなぜ行っているのか」について、質問に対して回答が呼応していない。
- ・「富士山噴火避難計画」について、書かれているように「人命」に関わることであり、町民はできるだけ早くこの計画を理解し、備えていくべきでありますね。策定された後の住民への徹底した周知を期待します。
- ・「交番跡地」について、他のエリアでは買取などが行われているのを知りたいと思いました。
- ・議員さんの写真の横のスペースが白くめだっただけでもったいないですね。はじめは別として、毎回このスペースの写真はいいかも、、、と思いました。
- ・自衛隊の演習の騒音については、前々から問題もありますが、事実この紙面にあることは今までもやってきていること。国としての大きな問題になっていると思います。(この地区だけではない)

4 その他の紙面(P10~P11)についてどう感じましたか？

おしゃべりカフェ(P10)

1 読みやすかった

7

2 まあまあ読みやすかった

3

3 普通

2

4 少し読みにくかった

0

5 読みにくかった

0

モニターアンケート(P11)

1 読みやすかった

7

2 まあまあ読みやすかった

4

3 普通

1

4 少し読みにくかった

0

5 読みにくかった

0

その他感想、意見等があればお聞かせください

・ おしゃべりカフェについて

おしゃべりカフェでは町民の貴重な意見が寄せられていますが、年齢層の高い人が中心と思われます。今後山北町を背負っていく多くの若者が集い、自由に活発な意見を出していただく場になって欲しいと思います。その若者に集まっていただく工夫(周知方法、場所の所定、時間帯等)を真剣に考えて欲しいと思います。

・ 何でもコロナをつけて町は業務手抜きの感がするが、8/20(土)のおしゃべりカフェ中止の本音は？

・ QRコードで、ホームページを見たら、読みやすかったです。カメラで読み取るように伝えてあげると字も拡大できて良いですと伝えても良いですね。

・ どちらもとても良い取り組みで続いて欲しい。紙面で紹介されている意見を読むだけでも、なるほどと思う事が沢山ある。

・ おしゃべりCafeを継続している意義は大きいと思う。町民がいろんなアイデアを持ち込めるといい。とはいえ、自分のようにアイデアや言いたいことも特にまとめられない人に向け「お題」を作ってみるのもいいかも、と思いました。わからないながら…。

・ この時期来られる方は少ないと思いますが、良い情報収集の場と思います。頑張ってください。

・ 広報モニターアンケートの掲載は、緊張するものがある。おしゃべりCafeも、このアンケートの声も取捨選択があるかと思いますが、そこが難しいと思いました。

・ おしゃべりカフェの時間が13:30~なのはなぜですか。

子どものお迎えが14:00なので行けません。子育て世帯も行けるような時間帯があってもいいのではないかと思います。

・ おしゃべりカフェはとてもいいことです。参加者の人数が心配です。決まった人になっていないでしょうか。

・ モニターのメンバーが、顔を合わせて話し合えるようになってよかったですと思います。一人だけの意見は、思い違いや誤解を生みやすいですね。

5 議会だよりを多くの方に読んでもらうため、どのような紙面にしたらよいかご意見がありましたらご記入ください。

また、HPにも議会だよりを掲載しております。HP上の掲載についてご意見があればお聞かせください。

・ 議員一人一人が現在どのような課題に真剣に取り組んでいるのか、具体的に公表して欲しい。残念ながら今それが私たちに伝わってきません。その真剣度が明確に理解できれば我々町民も、大いに関心を持つはずですが、あれもこれも多くは望みません。各自自覚をもって1課題で充分ですので、本腰を入れて本気で達成する気構えを示して欲しいものです。

・ 議員の活動に例えば勉強会、見学会、モニターとの意見交換会等ものせたら。

・ 先日、父の部下のご家族が、SUPの道具を持ち込みで体験に来ました。温暖化もあり、水遊びの需要はあると思います。山北の定住者の方達もやってみて、発信できる流れを作りたいですね。

・ 「広報やまきた」は、町民は必ず読んでいると思うので、「議会のおと」と統合したら、より沢山の方が読まれると思います。

・ 毎号、おもしろクイズを載せる。議員についてのクイズだと親近感も湧きやすいのではないのでしょうか。

・ 毎号とてもよく作られていると思います。

・ 投書欄を設ける。→広報モニターアンケートの声と共に記載するなど。

・ 若い方の参加が見えません。

・ HPには動画もあれば見る方が増えると思います

・ どのような紙面にしたらよいか:視覚的な写真や図を入れ、文字は極力減らす方が一般的には町民は読むだろうと思う。情報の精選に心して、パッと手にとりやすくすると一つの道かと思われます。

・ 今回の内容は、いまいち読み応えに欠けていたように思います。何が、というと、、、具体的には、町へ具体的にどうするのか、どう計画するのかと質問するだけでなく、議員あるいは、議会としてより良い方向を考え出して提案し検討するような方向にもっていければいいのでは。まあ一般質問だからかも。

6 その他ご意見がありましたらお聞かせください

・ 今回の町長選挙について、投票率は72%で有権者8,500人の内2,300人が無投票でした。投票した6,200人の年齢層について正確にはわかりませんが、若者は少なかったと推測されます。これから山北町を担う若者が町政に無関心であることは正に危機的状況です。それは全国的な問題で難題ですが、山北町の将来のために、若者の意識改革を町として真剣に取り組むべきだと思います。若者の意識が変わること、それが強いては町の活性化に繋がるものだと思います。

・ 議会一般質問では町長以外の町職員の回答に対してもっときびしく追求してはとの事例を感じることもある。

- ・ 町のHPから、移住体験メニューを見まして、住んでいる方達にも、体験したら良い内容だと思いました。自身も発信するお手伝いをしていきたいと感じております。
- ・ アンケートにQRコードがあるのも抜きなくて素晴らしいですね。
- ・ 内容、読みやすさなど配慮を重ね、意見の反映を続けていてすごいと思います。どれくらいの町民が実際に手に取っているのか知りたい。
- ・ YOUTUBEのアップはやめてしまった？
- ・ 議会のおとのモニターとして、以前と比べ格段と精読するようになりました。議員の皆様のご尽力に感謝申し上げます。この「のおと」作成にも心砕いてくださっていることを感じます。これからも健康に留意され、ご活躍下さいませ。
- ・ やはり集計とアンケートの配布のアナログな感じがします。できる人だけでもネットでのアンケートを取れば無駄な時間、労力が省けるのではないかと思います。なぜやらないのか不思議です。
- ・ 町に対して意見を言える所がおしゃべりカフェ以外にあると良いと思います。意見箱以外でHPなどで意見を言える所が欲しいです。